
di bawah reruntuhan berha-
sil diselamatkan oleh tim
SAR lokal dan internasion-
al, sementara 682 jenazah
telah berhasil dievakuasi
dari puing-puing bangunan.

Pejabat tertinggi PBB
urusan kemanusiaan, Tom
Fletcher yang mengunjungi
para penyintas di kota
Mandalay, kota yang ter-
letak di dekat pusat gempa
menggambarkan situasinya
sebagai sesuatu yang
'mencengangkan' dan
menyerukan komunitas in-
ternasional untuk bersatu
mendukung rakyat
Myanmar. Sejumlah kelom-
pok bantuan kemanusiaan
mengkhawatirkan kombi-
nasi antara curah hujan
yang tidak menentu dan
suhu panas ekstrem dapat
memicu wabah penyakit,
termasuk kolera, bagi para

penyintas yang terpaksa
bermalam di ruang terbuka.

"Banyak keluarga tidur di
luar reruntuhan rumah
mereka, sementara jenazah
orang-orang tercinta masih
ditarik dari puing-puing. Ada
ketakutan nyata akan gem-
pa susulan," tulis Fletcher
melalui akun X.

Sementara itu, jalur kere-
ta api Yangon - Mandalay
dan Bandara Internasional
Mandalay telah dibuka
kembali setelah sempat di-

tutup akibat kerusakan
yang ditimbulkan guncan-
gan gempa. Getaran gem-
pa dilaporkan merusak 60
tanggul dan 11 jembatan
kereta api di sepanjang jalur
tersebut, serta menye-
babkan rel melengkung di
beberapa titik. Di negara
tetangga, Thailand, jumlah
korban tewas akibat gempa
telah meningkat menjadi 24
orang, sementara 77 orang
lainnya masih dinyatakan
hilang.                 (Ant/Has)-f

Sebelumnya, BPKH me-
nyatakan dana pengelola-
an haji Indonesia tumbuh
positif dan melampaui tar-
get, yang hingga akhir
tahun 2024 total dana kelo-
laan mencapai Rp 171,65
triliun atau 101 persen dari
target sebesar Rp 169,95
triliun.

Sedangkan nilai manfaat
juga meningkat dari target
Rp 11,52 triliun menjadi Rp
11,56 triliun.               (Ant)-f

Mengingat jarak pusat gempa bumi terse-
but jauh dan percepatan tanah di lokasi
gedung relatif kecil, pertanyaan publik yang
kritis adalah apakah keruntuhan gedung
yang sedang dibangun tersebut benar-benar
akibat gempa atau kegagalan struktur akibat
kualitas dan proses pembangunannya?

Berdasarkan data yang diperoleh, per-
cepatan tanah (Peak Ground Acce-
leration/PGA) di sekitar Bangkok dan
Chiang Mai akibat gempa ini tercatat seki-
tar 10 ñ 20 Gal (cm/detik2). Dalam dunia
konstruksi keteknik sipilan, nilai ini tergo-
long kecil dan seharusnya tidak menye-
babkan runtuhnya gedung bertingkat yang
dibangun dengan standar tahan gempa.
Sebagai perbandingan, bangunan yang
dirancang dengan standar tahan gempa
biasanya mampu bertahan pada per-
cepatan tanah lebih dari 100 Gal.

Namun perlu diperhatikan bahwa per-
cepatan tanah ini bukan satu-satunya faktor
terhadap keruntuhan bangunan. Efek ampli-
fikasi tanah dan resonansi struktur dapat
memperbesar dampak getaran pada ba-
ngunan tertentu, terutama jika karakteristik
tanah di lokasi tersebut memiliki frekuensi ala-
mi yang cocok dengan periode osilasi ba-
ngunan. 

Meskipun begitu, berdasar data empiris, ni-
lai amplifikasi ini antara 3-5 kali dari per-
cepatan yang tercatat dan ini masih jauh dari
nilai yang mampu dipikul untuk desain ba-
ngunan tahan gempa. Juga, jika amplifikasi
tanah menjadi faktor utama, seharusnya
gedung-gedung lain di sekitar lokasi juga
mengalami dampak yang signifikan, bukan
hanya satu bangunan tertentu.

Dari rekaman video yang beredar, runtuh-
nya gedung menunjukkan karakteristik yang
menyerupai proses penghancuran bangun-
an terstruktur atau demolisi struktur, dengan
indikasi gedung runtuh secara vertikal dan
simetris, bukan miring atau bertahap seperti
yang biasa terjadi akibat kegagalan struktur
oleh gempa. 

Dalam video beberapa kolom terlihat patah
seragam sebelum gedung runtuh dan ini
adalah kegagalan struktur serempak akibat
gaya lateral gempa.

Berdasarkan data yang ada saat ini,
penyebab runtuhnya gedung di Bangkok
masih perlu diselidiki lebih lanjut. Beberapa
kemungkinan yang muncul adalah:

1.  Kegagalan struktural akibat kesalahan
desain atau pada pelaksanaan kon-
struksinya.

2. Efek lokal dari gempa bumi, termasuk

amplifikasi tanah dan resonansi struktur.
3. Faktor non-seismik lain yang belum dike-

tahui.
Untuk mendapatkan jawaban yang lebih

pasti, diperlukan investigasi lebih lanjut, ter-
masuk analisis material bangunan, kondisi
fondasi, serta rekaman seismik yang lebih rin-
ci di lokasi kejadian. 

Dari data awal, gempa ini seharusnya tidak
cukup kuat menyebabkan keruntuhan
gedung, sehingga investigasi lebih lanjut perlu
difokuskan pada aspek desain bangunan
dan pelaksanaan konstruksi. Tanpa data
yang lebih lengkap, hipotesis bahwa runtuh-
nya gedung ini disebabkan oleh gempa
masih terbuka untuk diperdebatkan.

Untuk pembelajaran ke depan, investigasi
lebih lanjut secara objektif dengan data detil
diperlukan untuk aspek legal dan juga literasi
publik, bahwa dalam kejadian bencana, kita ti-
dak harus mudah untuk menyalahkan alam.
Ada adagium: gempa bumi tidak membunuh
manusia tetapi bangunan yang runtuhlah
yang membunuhnya. Dan nampaknya adag-
ium ini masih tetap berlaku.

(Penulis adalah Perekayasa Ahli Madya,
Pusat Riset Teknologi Hidrodinamika,
Organisasi Riset Energi dan Manufaktur
BRIN)-f
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Aksi itu digagas oleh gerakan bernama
50501, yang merujuk pada misi mereka: '50
aksi protes, di 50 negara bagian, dalam satu
gerakan.' Melalui media sosial, mereka
menyerukan perlawanan dengan pesan:
'Donald Trump dan Elon Musk berpikir bahwa
negeri ini milik mereka. Mereka mengambil
semua yang bisa mereka kuasai dan menan-
tang dunia untuk menghentikan mereka'. 'Jika
kita tidak melawan sekarang, maka takkan
ada lagi yang bisa diselamatkan', bunyi salah
satu materi kampanye gerakan tersebut.

Poster-poster lain juga menyuarakan
berbagai isu, seperti: 'Jangan ganggu jamin-
an sosial, Medicare, sekolah, dan sekutu-
sekutu kami,' serta 'Jangan ganggu Ukraina,
Sudan, Palestina, Republik Demokratik
Kongo, dan Haiti.

Anggota Kongres dari Maryland Jamie
Raskin, turut berorasi dalam aksi di ibu kota
AS. Ia menyerukan agar pemerintahan
Trump melepaskan klaim terhadap negara-
negara merdeka seperti Kanada, Greenland,
dan Panama. 

"Pers punya hak menyebut Teluk
Meksiko sebagai Teluk Meksiko," ujarnya,
mengkritik langkah pemerintah yang ingin
mengganti nama wilayah itu menjadi Teluk
Amerika dan memaksa media mengikuti
narasi tersebut.

Aksi tersebut merupakan demonstrasi na-
sional keempat yang diselenggarakan oleh
gerakan 50501, setelah sebelumnya
menggelar protes pada 5 Februari, 17
Februari, dan 4 Maret 2025. Menurut Kay
Evert, salah satu penggagas gerakan, 50501

berawal dari diskusi di platform Reddit se-
belum kemudian mendapat dukungan dari
berbagai organisasi aktivis yang sudah ma-
pan. Subreddit r/50501 kini memiliki lebih dari
246.000 anggota.

Sementara itu, Anggota Kongres dari
Partai Demokrat Al Green mengungkapkan
rencananya untuk mengajukan pemakzulan
terhadap Presiden Donald Trump dalam wak-
tu 30 hari. Trump dinilai tidak layak menjabat
sebagai presiden.

"Kita membutuhkan Senat yang kali ini be-
nar-benar akan menghukumnya. Dan saya
ingin kalian tahu, dari lubuk hati saya yang pa-
ling dalam, saya paham bahwa dia adalah
sosok Goliat. Dia adalah Goliat," kata Green
dalam orasinya saat unjuk rasa di Wa-
shington DC. (Ant/Has)-f

Kesehatan Budi Gunadi Sadikin secara res-
mi membuka flag off untuk sistem satu arah
(one way) nasional mulai Gerbang Tol
Kalikangkung Semarang di KM 414 hingga
gerbang Tol Cikampek Utama (Cikatama).

Kemudian, dilanjutkan melakukan penge-
cekan langsung arus balik Lebaran di Tol
Cikampek Utama KM 70 untuk memastikan
pelaksanaan dari rangkaian pengamanan
dan pelayanan terkait dengan arus mudik
dan arus balik. "Alhamdulillah, tadi dilaporkan
oleh Dirut Operasi Jasa Marga, khususnya
untuk jalan tol bahwa sampai saat ini sudah
52 persen yang masuk Jakarta. Dan se-
belum kita laksanakan one way (satu arah)
nasional, ini kita juga menerapkan rekayasa
baru yang namanya one way lokal, sudah
mulai kita laksanakan dari kemarin malam,"
ucap Kapolri.

Kapolri mengatakan, adanya penerapan
skema rekayasa lalu lintas selama arus

mudik Lebaran ini terjadi peningkatan dari sisi
kelancaran. 

"Alhamdulillah dari rekayasa yang ada, kita
mendapatkan laporan bahwa baik dari sisi
kelancaran, ini juga terjadi peningkatan diban-
ding tahun 2024, dimana untuk mudik 5 jam
46 menit dan untuk balik 5 jam 6 menit, ini
jauh lebih cepat dibandingkan tahun 2024,"
jelasnya.

Sebelumnya, sebagai upaya antisipasi
kepadatan arus balik juga telah diberlakukan
penerapan sistem contraflow dari KM 70
sampai dengan KM 47 arah Jakarta di Jalan
Tol Jakarta-Cikampek sejak Kamis (3/4).

Menkes Budi Gunadi Sadikin mengimbau
pemudik yang menggunakan kendaraan
pribadi melalui jalan tol pada masa arus balik
Lebaran 2025 untuk beristirahat minimal 15
menit setelah tiap empat jam berkendara.
"Istirahat 15 sampai 20 menit setelah empat
jam mengemudi untuk menghindari kece-

lakaan lalu lintas," pesan Menkes.
Setelah beristirahat sejenak, kata Menkes,

akan mengembalikan kewaspadaan penge-
mudi. Data PT Jasa Raharja, lanjut Menkes,
terdapat penurunan angka kecelakaan sebe-
sar 12 persen pada arus mudik dan balik
tahun ini. Selain itu, angka kematian akibat
kecelakaan mengalami penurunan hingga
88 persen dibanding Lebaran tahun lalu.

Menkes juga menyebut berbagai rencana
jalur alternatif yang disiapkan juga bisa mem-
buat tenang pengendara saat perjalanan
arus balik. 

Kapolri Listyo Sigit Prabowo mengimbau
pemudik untuk beristirahat sejenak jika
mengalami kelelahan saat mengemudi.
Menurutnya, pemudik bisa beristirahat seje-
nak dengan keluar pintu tol terdekat jika tem-
pat istirahat yang tersedia di jalan tol penuh. Ia
mengimbau pemudik untuk tidak beristirahat
di bahu jalan tol.                                  (Ant/San)-f

Tuntaskan  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1
Evandra Florasta usai memanfaatkan bola
pantul dari tepisan kiper Korsel yang me-
mentahkan penaltinya di menit ke-90+2.
Dari perbandingan di laga perdana kedua
negara, pertemuan Indonesia kontra
Yaman nantinya akan mempertemukan tim
yang kuat dalam bertahan melawan tim
yang memiliki skema menyerang kuat. 

Berkaca hasil positif di laga pertama
dan melihat gaya bermain tim calon
lawan, pelatih Timnas U-17 Indonesia
Nova Arianto kemungkinan tak akan me-
lakukan perubahan komposisi pemain,
khususnya di lini pertahanan yang tampil
solid di sepanjang laga kontra Korsel. Trio
lini belakang, I Putu Apriawan, M Al
Gazani, dan Daniel Alfrido, serta dibantu
gelandang bertahan Mathew Baker, tetap
akan menjadi pilihan utama untuk mena-
han serangan lawan.

Untuk lini serang, Evandra Florasta
akan membantu suplai bola kepada trio
penyerang,  Zahaby Gholy, Mochamad
Mierza, dan Fadly Alberto Henga. 

"Ini menjadi modal baik buat kita tapi ki-
ta belum selesai karena kita masih ada
dua game lagi. Yang pasti saya minta pe-
main tetap fokus ya karena pemain ja-
ngan sampai terlena dengan hasil ini
karena saya gak mau seperti itu," katanya
dikutip dari laman resmi PSSI.

Dalam laga kedua nanti, mantan asis-
ten pelatih Shin Tae-yong ini akan terus
mendorong Evandra untuk lebih berperan
penting dalam mendukung serangan-se-
rangan ke lini pertahanan lawan.
"Evandra cukup baik pada hari ini. Dan
gak hanya Evandra saja ya, tapi saya lihat
semua pemain tampil sangat luar biasa,"
tegasnya. (Hit)-f

RI Tak . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

Dikatakan pula, terdapat beberapa pro-
duk yang dikecualikan dari tarif resiprokal
antara lain barang yang dilindungi 50
USC 1702(b) misalnya barang medis dan
kemanusiaan, produk yang telah dike-
nakan tarif berdasarkan Section 232 yaitu
baja, aluminium, mobil dan suku cadang
mobil, produk strategis yaitu tembaga,
semikonduktor, produk kayu, farmasi, bul-
lion (logam mulia), serta energi dan mine-
ral tertentu yang tidak tersedia di AS.

Pemerintah juga akan terus berkoordi-
nasi dengan pemangku kepentingan ter-
kait, termasuk asosiasi pelaku usaha un-
tuk memastikan bahwa suara industri
dalam negeri turut menjadi bagian dari
proses perumusan strategi kebijakan.
Kajian dan perhitungan terus dilakukan
secara mendalam terhadap implikasi
fiskal dari berbagai langkah kebijakan
yang tengah dipertimbangkan.

"Evaluasi tersebut dilakukan untuk
memastikan bahwa setiap kebijakan yang
diambil tetap sejalan dengan prinsip ke-
hati-hatian fiskal serta menjaga stabilitas

APBN dalam jangka menengah dan pan-
jang. Karena ini masih dinamis dan masih
perlu working group untuk terus bekerja,
Bapak Presiden minta kita bersurat se-
belum tanggal 9 April 2025. Namun
teknisnya, tim terus bekerja untuk mela-
kukan dalam payung deregulasi sehingga
ini merespons dan menindaklanjuti dari-
pada Sidang Kabinet yang lalu di bulan
Maret," ungkap Menko Airlangga.

Ditambahkan, Pemerintah juga akan
mengundang para asosiasi pelaku usaha
dalam forum sosialisasi dan penjaringan
masukan terkait kebijakan tarif yang
diberlakukan oleh Pemerintah AS.
Kegiatan tersebut dijadwalkan berlang-
sung pada hari Senin (7/04) sebagai
bagian dari upaya merumuskan langkah
strategis yang responsif dan inklusif. 

"Besok (hari ini-red) seluruh industrinya
akan diundang untuk mendapatkan ma-
sukan terkait dengan ekspor mereka dan
juga terkait dengan hal-hal yang perlu kita
jaga terutama sektor padat karya," pung-
kasnya.                                      (Ant/Has)-f

KR-Surya Adi Lesmana
PENJUALAN MENINGKAT: Pengunjung memilih busana dan cenderamata di Teras Malioboro 1, Jalan

Margomulyo, Yogyakarta, Minggu (6/4/2025). Liburan Idul Fitri yang diwarnai ramainya pemudik dan wisa-

tawan, telah mendongkrak tingkat penjualan para pelaku UMKM di Malioboro meskipun tak setinggi tahun

sebelumnya. 


